

Juan José Mastropierro Ferrari nació en Treinta y Tres, al igual que sus padres. De niño vivía con su abuela en el campo, a 70 km de la capital departamental. Realizó sus primeros estudios en Melo, donde iba los lunes en ómnibus al colegio (COLEGIO DÁMASO ANTONIO LARRAÑAGA) Y PASABA INTERNADO TODA LA SEMANA, REGRESANDO EL VIERNES A CAMPAÑA A PASAR CON SUS PADRES LOS FINES DE SEMANA. ASÍ FUE HASTA 5TO AÑO DEL LICEO, QUE REALIZÓ BACHILLERATO EN MONTEVIDEO, EN EL LICEO JUAN XXIII.



La vinculación con el arroz comienza con su padre en el año 1980, a quien acompañaba a la chacra los acompañaba los fines de semana y en las vacaciones.

"Desde niño fui cultivando y aprendiendo todo lo relacionado al arroz, eran momentos muy difíciles, la chacra era chica, mal ubicada, con bombeo diésel en un arroyo, la maquinaria era poca y los recuerdos son de mucho sacrificio y trabajo".

En el 1989 ingresó a Facultad de Agronomía, hasta el 1995, que realizó la tesis en INIA 33, y se graduó con el título de Ingeniero Agrónomo. En 1996 comenzó a trabajar en un establecimiento arrocero-ganadero en Cerro Largo, luego se presentaron varios trabajos, siempre relacionados con el sector arrocero.

En el año 2005 comienza a trabajar como administrador de una arrocera del establecimiento San

Juan José Mastropierro



Francisco, en ese tiempo propiedad de Ivoty Ioschpe. Fue allí donde comenzó a relacionarse con la actividad de secado y procesamiento del arroz que luego se exportaba elaborado (arroz blanco) y empaquetaba con marca propia a Brasil. En 2007 comenzó con tareas de gerenciamiento, actividad que le permitió conocer el sector arrocero en Argentina y Brasil. Se encargaba de coordinar la gestión de compra de arroz elaborado en Argentina para ser exportado con marca propia a Brasil, junto a un equipo de logística con base en Porto Alegre.

En el año 2009, la empresa San Francisco se vende al grupo UAG (Union Agriculture Group S.A.) donde Juan continúa trabajando en el campo como gerente de producción, realizando arroz, ganadería y agricultura de secano. Posteriormente la empresa fue creciendo a un ritmo importante y Juan pasa a gerenciar varios campos de la zona, hasta llegar a Gerente de Operaciones de todo el país. En el año 2016, UAG decide terminar con la actividad productiva de sus campos, y es entonces que se le plantea la posibilidad de quedar plantando arroz en San Francisco como arrendatario bajo un acuerdo de financiación, para el cual UAG le financia la maquinaria y SAMAN le financia la chacra para comenzar.

Es a partir de la zafra 2016/2017, que comienza a sembrar arroz independiente como productor, hasta la fecha. Juan como productor caracteriza los primeros años como muy difíciles, donde el precio y los rendimientos no acompañaban, los márgenes eran negativos, hasta que en la zafra 2020/2021 se revierte la situación, con precios mejores y rendimientos como nunca en la vida se vieron.

Las últimas dos zafras han sido buenas en producción. En la actualidad, si bien las condiciones ambientales están acompañando para lograr un buen rendimiento, es esperable márgenes sensiblemente menores a las zafras pasadas por el aumento de los costos del cultivo.

"El arroz en mi vida me lo ha dado todo, desde la posibilidad de mi educación, la de mis hijos, y la empresa que hoy hemos logrado armar, hasta ser el motor del futuro. Pese a las adversidades siempre está el espíritu del arrocero presente, que siempre se puede, que nunca das nada por perdido, y con sacrificio y trabajo se logran los objetivos"